

ÉLOGE  
DU  
DOCTEUR AMÉDÉE BONNET

DISCOURS DE RÉCEPTION

PRONONCÉ

PAR LE DOCTEUR BARRIER

A l'Académie des sciences, belles-lettres et arts de Lyon,  
dans la séance publique du 21 juin 1859.

MESSIEURS,

L'usage consacré dans les Académies de prononcer l'éloge des membres qui leur sont enlevés, nous offre l'image touchante de ce qui se passe dans les familles. Dans ce milieu qui représente trop rarement, hélas ! le type idéal de la meilleure des sociétés humaines, le père transmet aux enfants le souvenir des ancêtres, et les générations naissantes se rattachent aux générations éteintes par la tradition et l'exemple des vertus. Ce lien moral existe aussi dans le sein des corps savants. Leurs générations successives s'enchaînent par le culte pieux qu'elles se rendent tour à tour. Mais l'éloge académique, qui est une des formes de ce culte, doit, pour être digne de celui qui le reçoit, comme de ceux qui le rendent, être également ouvert à la voix du sentiment et à celle de la vérité.

C'est de cette réflexion que je me suis inspiré, Messieurs, quand j'ai voulu vous parler de celui dont la perte a été si douloureusement sentie par votre Compagnie. Cependant, je n'ai pas eu le dessein de vous faire l'histoire complète de